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Sanidad

Inaugurado el
nuevo PET-TC
del Juan Ramón 
En cinco meses, el nuevo
equipo ha evitado el
desplazamiento de 700
pacientes a Sevilla P3

GOBIERNO___Asegura que se haría en “mucho menos tiempo”, con una “tercera parte” de inversión y serían 50
minutos de trayecto JUNTA___ Moreno valora “muy negativamente” la decisión e insiste en la conexión por alta
velocidad con Portugal AYUNTAMIENTO___ La alcaldesa insiste: “La alta velocidad para nosotros es irrenunciable”

El ministro opta por el tren rápido de
Huelva a Sevilla frente al demandado AVE

COMUNICACIONES Óscar Puente arguye que la alta velocidad va a suponer “un montón de tiempo” y unas “inversiones bestiales” P2

Inaugurado
el entorno
de la Fuente Vieja

Ayer fue inaugurado oficialmente el entorno de la
Fuente Vieja, el único acceso que existe en la ciudad al

acueducto subterráneo romano del siglo I d.C. En
mayo se retomarán las visitas guiadas gratuitas. P3  VH



COMUNICACIONES Puente argumenta que el AVE supondría “un montón de tiempo” y unas “inversiones bestiales”

El ministro de Transporte y Movilidad Sostenible, Óscar Puente, en un desayuno informativo en Madrid. EP

Virginia González
HUELVA | De nuevo el tren, la al-
ta velocidad y la conexión con
Sevilla vuelven a copar el de-
bate político. El ministro de
Transportes y Movilidad Sos-
tenible matizó ayer el reciente
anuncio hecho por el presi-
dente del Gobierno, Pedro
Sánchez, de que Huelva co-
nectaría con Sevilla “en me-
nos de una hora” y ha despe-
jado la ecuación: o tren rápido
o alta velocidad.

Parece ser que se trata de
una opción u otra, no de una
primera medida de trenes rá-
pidos a Sevilla a la espera del
tan demandado AVE, que lle-
va años perdido entre la buro-
cracia administrativa.

“Podemos hacer lo que es-
tamos haciendo en otros terri-
torios, entre Sevilla y Huelva,
o podemos hacer una red ex
novo de ancho internacional.
Una nos va a suponer un mon-
tón de tiempo, unas inversio-
nes bestiales, y otra con la ter-
cera parte o menos la solucio-
namos en mucho menos tiem-
po”, fueron exactamente las
palabras de Óscar Puente en
un desayuno informativo de
Europa Press en Madrid.

El ministro argumenta, por
tanto, el tiempo y la economía
como razones de peso. Así,
añade que la diferencia entre
una opción y otra es de “diez
minutos entre Sevilla y Huel-
va”, a lo que añade: “¿Qué in-
teresa más? Yo creo que a
cualquiera que se le explique
lo entiende rápido. No, oiga,
tráigame el tren cuanto antes
aunque sean 10 minutos
más”.

Puente ahondó en el tema y
explicó que “estamos hablan-
do de tiempo Sevilla-Huelva
de 50 minutos, que es en lo
que dejaríamos los tiempos
entre una ciudad y otra. Si nos
vamos a una red nueva UIC
(ancho internacional), estarí-
amos hablando de 10 ó 15 mi-
nutos menos, yo creo que no
compensa”.

Unas declaraciones que
han tenido rápida respuesta

desde Huelva, donde precisa-
mente estaba en la mañana de
ayer el presidente de la Junta
de Andalucía, Juanma More-
no. 

Así, el presidente andaluz
valoró “muy negativamente”
las palabras del ministro y pu-
so el acento en “la falta de in-
terés, de voluntad y de sensi-
bilidad que tienen el Gobierno
de Sánchez y el PSOE con
Huelva”.

Moreno recordó que el Par-
lamento andaluz votó una re-
solución, con el apoyo del
PSOE, a favor de la conexión
por alta velocidad Sevilla-
Huelva-Faro. “Andalucía es la
única comunidad vecina con
Portugal que no tiene cone-
xión ferroviaria y desde el Go-
bierno de Andalucía vamos a
reiterar, junto con nuestros
vecinos de Portugal, esa nece-
sidad de conexión ferroviaria,
y en este caso con la alta velo-
cidad con Huelva”, dijo al res-
pecto, para añadir que es “un
proyecto de cohesión euro-
pea, emblemático y estratégi-
co”.

Por su parte, la alcaldesa de
Huelva, Pilar Miranda, insis-
tió en que “la alta velocidad
para nosotros es irrenuncia-
ble”. “Me parece muy fuerte
que se busque que la diferen-
cia de tiempo es muy pequeña
como argumento. Eso es una
barbaridad. Primero que no es
verdad, supone la mitad de
tiempo en el viaje, y me parece
muy fuerte que a los ciudada-
nos de Huelva no nos conside-
ren ciudadanos de primera”,
ahondó la regidora munici-
pal.

GOBIERNO___Estaría en “mucho
menos tiempo”, con una
“tercera parte” de inversión

JUNTA___ Rechaza la decisión e
insiste en la conexión por alta
velocidad con Portugal

AYUNTAMIENTO___La alcaldesa,
tajante: “La alta velocidad para
nosotros es irrenunciable”

Huelva
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BECAS INTERNACIONALES

Atlantic Copper
abre una nueva
convocatoria

REDACCIÓN | La Fundación Atlantic Copper ha abierto la convocato-
ria de Becas Internacionales para el próximo curso 2024-2025, di-
rigidas a estudiantes beneficiarios de una Beca Erasmus, Erasmus
Prácticas u otras similares de la Universidad de Huelva. Están con-
cebidas como una ayuda complementaria a universitarios con un
expediente académico brillante.

El ministro se decanta por el
tren rápido de Huelva a Sevilla

Moreno
destaca que
Alcolea es
“vital” para
la provincia

REDACCIÓN | El presidente de la
Junta de Andalucía, Juanma
Moreno, aseguró ayer que la
presa de Alcolea es una in-
fraestructura “vital en el ám-
bito estratégico de Andalucía
y para Huelva”, por lo que pi-
dió al Gobierno de España que
la marque “como prioritaria”,
toda vez que subrayó que “su
nuevo retraso”, obedece, en su
opinión, a que el “Gobierno
está más pendiente de su su-
pervivencia que de la gestión”
y “no gobierna”.

Así lo manifestó en la capi-
tal onubense a preguntas de
los periodistas durante la in-
auguración del nuevo PET-
TAC del Hospital Universitario
Juan Ramón Jiménez, cuestio-
nado por la respuesta de Go-
bierno a una pregunta escrita
formulada por el Vox en el
Congreso de los Diputados, en
la que señalan que “no tiene
previsto” que las obras de la
Presa de Alcolea se retomen
durante el año 2024 tras la pa-
ralización de las obras por la
rescisión del contrato, así co-
mo ha señalado que “es deter-
minante llevar a cabo los tra-
bajos encaminados a mejorar
la calidad de las aguas del río
Odiel”.

Moreno señaló que la presa
de Alcolea es, junto con el tú-
nel de San Silvestre, “de las
obras más importantes que
necesita la provincia para ga-
rantizar el agua”.

INFRAESTRUCTURAS
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SANIDAD  El presidente de la Junta inauguró ayer oficialmente el nuevo equipamiento 

Virginia González
HUELVA | A mediados de no-
viembre iniciaba su actividad
asistencial el nuevo PET-TC
del Hospital Universitario
Juan Ramón Jiménez, un
equipamiento de alta tecno-
logía que hasta entonces
Huelva no tenía, incremen-
tando así la cartera de servi-
cios de Medicina Nuclear. 

Gracias a este nuevo PET-
TC, los pacientes de la provin-
cia disponen de la tecnología
diagnóstica y de seguimiento
más avanzada en el estudio
del cáncer principalmente,
así como de enfermedades
neurológicas, inflamatorias e
infecciosas.  

Hasta ahora, unos 800 pa-
cientes oncológicos eran deri-
vados cada año al Hospital
Virgen del Rocío de Sevilla
para hacer uso de su PET.
Desde noviembre, ya han si-
do atendidas en Huelva 700
personas, la mayoría, pacien-
tes oncológicos, es decir, que
desde su puesta en funciona-
miento, ya se han beneficiado
del nuevo equipo casi las mis-
mas personas derivadas en
un año al hospital sevillano.

El presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno,
inauguró ayer oficialmente el
nuevo equipamiento, desta-
cando que se trata de “alta
tecnología” que se incorpora
“por primera vez” en Huelva y
“refuerza las capacidades
asistenciales y de diagnóstico
de este centro”, y que ha con-

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, durante su visita al nuevo equipamiento. VH

Un momento de la inauguración de la Fuente Vieja. VH

Moreno, durante su paso por el Hospital Juan Ramón Jiménez. VH

El nuevo PET-TC ha evitado ya el
desplazamiento de 700 pacientes
BALANCE INICIAL___ En cinco meses se han beneficiado del nuevo equipo casi
las mismas personas derivadas en un año al sevillano hospital Virgen del Rocío

SANIDAD El presidente andaluz dice que el que sí se pondrá en funcionamiento este año es el nuevo hospital de alta resolución de Lepe

Moreno anuncia que el Materno Infantil
saldrá a licitación a principios de 2025
Virginia González
HUELVA | Seis meses más será lo
que habrá que esperar para la
adjudicación de las obras del
futuro Hospital Materno In-
fantil de Huelva. Si hasta aho-
ra la última fecha que se bara-
jaba era la que había dado la
consejera de Salud, que fijaba
la licitación en el primer se-
mestre de 2024, ayer el presi-
dente de la Junta de Andalu-

cía, Juanma Moreno, la ha si-
tuado principios de 2025.

“Si todo va como nosotros
esperamos, con los trabajos
que ya se están realizando, ya
vendrá la consejera a explicar
todos los detalles, nuestra
idea es que a comienzos del
próximo año, pues ya esta-
mos casi en el ecuador de
2024, poder adjudicarlo y que
ese gran proyecto para Huel-

va y los onubenses sea una re-
alidad lo antes posible”, indi-
có Moreno en la visita al hos-
pital Juan Ramón Jiménez pa-
ra inaugurar el nuevo PET-TC
del centro.

Chare de Lepe
Lo que sí ha fechado para este
2024 es la puesta en funciona-
miento del nuevo hospital de
alta resolución de Lepe, más

conocido como Chare de Le-
pe. Así, ha asegurado que “en
2024 vamos a equipar y a po-
ner en funcionamiento otra
reivindicación que lleva años
esperando, que requirió una
inversión de casi 25 millones
de euros. Llevamos muchos
años y por fin va a ser una rea-
lidad, no solamente para Le-
pe, sino para toda su comar-
ca”.

tado con una inversión de tres
millones de euros, cofinan-
ciada con fondos europeos a
través del Plan NextGenera-
tionEU y mediante el Plan In-
veat.

El acto contó con la presen-
cia de la consejera de Salud y
Consumo, Catalina García, y
de la alcaldesa de Huelva, Pi-
lar Miranda.

“Usuarios que hoy reciben
atención en su provincia y
que no han tenido que verse
sometidos a traslados de 100
kilómetros o más en algunos
casos porque con esta inver-
sión acercamos pruebas de

diagnóstico de última genera-
ción, a la vez que reducimos
la presión sobre otros centros
como el Hospital Virgen del
Rocío”, señaló Moreno, que
también resaltó otras noveda-
des en el Juan Ramón Jiménez
como es que los profesionales
del servicio de Medicina Nu-
clear dispongan de dos nue-
vos equipos de gammacáma-
ras SPECT-TC, equipos con
mejor calidad de imagen y
más precisión diagnóstica.

“Con la puesta en funcio-
namiento del PET-TC, se com-
pleta la primera fase de remo-
delación y ampliación del

servicio de Medicina Nuclear.
Ahora se da un mejor servicio
a pacientes que no necesitan
sumar incertidumbre a su si-
tuación, sino que requieren
atención cercana y de cali-
dad”, destacó.

El presidente andaluz aña-
dió que, además, ahora están
en proceso de adjudicación la
segunda fase que “traerá
nuevos servicios a Huelva” e
insistió en que “la apuesta
por la mejor sanidad pública
es un objetivo prioritario para
el Gobierno andaluz” que “se
resumen en una idea central:
más y mejores dotaciones”.

PATRIMONIO En mayo se retomarán las visitas

REDACCIÓN | Escoltados por la
Centuria Romana de Huelva
Legio XIX, la alcaldesa de
Huelva, Pilar Miranda, inau-
guró ayer oficialmente el en-
torno de la Fuente Vieja, el
único acceso que existe en la
ciudad al acueducto subterrá-
neo romano del siglo I d.C. con
el compromiso de “aprove-
char el patrimonio arqueoló-
gico en beneficio de las barria-
das y del turismo en la ciu-
dad”. 

Arropada por un nutrido
grupo de autoridades, compa-
ñeros de su equipo de Gobier-
no y de las asociaciones veci-
nales de las barriadas colin-
dantes, la alcaldesa presidió
el acto celebrado en la nueva
plaza de la calle Menéndez
Pelayo, que sirve de acceso al
enclave rehabilitado cuya im-
portancia y trascendencia pu-
dieron de manifiesto la direc-
tora técnica de la restauración
de la Fuente Vieja, Noelia Me-
lara, la arqueóloga munici-
pal, Rocío Rodríguez y la ar-
queóloga de la Universidad de
Huelva, Lucía Fernández que
junto a las sorpresas de la ma-

no de Platalea, condiguieron
contextualizar una obra que
supone la rehabilitación de
una infraestructura clave pa-
ra el esplendor de la Onuba
romana, entre mediados del
siglo I y principios del siglo II. 

Sin duda, como quedó claro
en la inauguración, se trata
del elemento histórico de ma-
yor relevancia conservado en
la ciudad, la galería subterrá-
nea del antiguo acueducto,
que data de época romana, re-
corriendo la ciudad desde las
barriadas de Las Colonias y El
Carmen hasta las inmediacio-
nes del Cabezo de San Pedro. 

Con la colaboración de
Aguas de Huelva y Platalea,
en mayo comienzan las visitas
guiadas gratuitas. Desde el
primer sábado del mes de ma-
yo, se brinda la oportunidad
de conocer de la mano de pro-
fesionales expertos, esta his-
toria viva del patrimonio ar-
queológico relacionado con el
agua de nuestra ciudad.  Unas
visita abiertas a todos me-
diante una simple inscripción
en la página web de Platalea
(www.platalea.com).

La alcaldesa inaugura de
forma oficial el entorno
de la Fuente Vieja
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PLAGA Diputación trabaja para atajarla AGRICULTURA Insta a convertirla en símbolo de apoyo a los agricultores INCENDIO

El presidente de la Diputación, David Toscano, y el secretario general de UPA Huelva, Manuel Piedra. VH

REDACCIÓN | La Diputación de
Huelva se ha adherido a la cam-
paña #yocomofresasdehuelva,
una iniciativa impulsada por la
Unión de Pequeños Agriculto-
res (UPA) que busca no solo po-
ner en valor las fresas cultiva-
das en esta provincia, sino tam-
bién promover su consumo co-
mo una opción “saludable, se-
gura y sostenible”.

Así lo subrayó el presidente
de la institución provincial, Da-
vid Toscano, quien acompaña-
do por el secretario general de
UPA Huelva, Manuel Piedra,
explicó que la fresa onubense,
que supone el 98 % de la que se
produce en España, “no solo es
un emblema de la marca Huel-
va, sino que también actúa co-
mo embajadora de la marca Es-
paña, llevando consigo la cali-
dad y el sabor únicos de nuestra

tierra a cada rincón del mun-
do”. En este sentido aseguró
que el consumo de fresas de
Huelva está respaldado por es-
tándares de calidad, sostenibi-
lidad y seguridad, y que la Di-
putación está trabajando en la
promoción de la marca Huelva.

El cultivo y la comercializa-
ción de fresas representan una
parte significativa del PIB pro-
vincial, generando ingresos im-
portantes y contribuyendo al
desarrollo económico sosteni-
ble de la región.

Toscano destacó el papel
fundamental que desempeña
el sector fresero en la genera-
ción de empleo: “Miles de fami-
lias dependen de la producción
de fresas para su sustento, des-
de los agricultores que trabajan
en los campos hasta los trabaja-
dores de las cooperativas, tem-

poreros y temporeras, así como
empresas dedicadas a su co-
mercialización, contribuyendo
así al tejido social y económico
de nuestra provincia”. Además
de adherirse a la campaña #yo-
comofresasdehuelva, el presi-
dente de la institución provin-
cial animó a unirse a ella: “Ha-
gamos de las fresas de Huelva
no solo un placer para nuestro
paladar, sino también un sím-
bolo de apoyo a nuestros agri-
cultores y al desarrollo sosteni-
ble de nuestra tierra”.

Piedra indicó que el próximo
día 19 de abril llevarán fresas al
Ayuntamiento de Valencia, el
día 26 a Zaragoza y a principios
de mayo a Santiago de Compos-
tela, tras la buena acogida reci-
bida por el reparto en Sevilla,
Madrid, Bruselas, Valladolid y
Cádiz. 

#yocomofresasdehuelva
suma el apoyo de la Diputación 

Bonares ya
puede solicitar
ayudas
por zona
catastrófica

REDACCIÓN |Los afectados por los
incendios forestales registra-
dos en agosto de 2023 en el mu-
nicipio onubense de Bonares y
en Puerto Real (Cádiz) pueden
solicitar ya las ayudas aproba-
das por el Gobierno de España
para la recuperación de daños
en infraestructuras municipa-
les y red viaria provincial, pre-
vistas tras el acuerdo del Con-
sejo de Ministros de 5 de sep-
tiembre de 2023, que declaró
como zona afectada grave-
mente por una emergencia de
protección civil (ZAEPC) el te-
rritorio afectado en ambos mu-
nicipios como consecuencia
de los siniestros forestales.

La Secretaría de Estrado de
Política Territorial, del Ministe-
rio de Política Territorial y Me-
moria Democrática, ha publi-
cado en el Boletín Oficial del
Estado (BOE) la resolución de
la convocatoria de subvencio-
nes, que ascienden a un total
de 4,5 millones de euros para
37 territorios en Andalucía, Ca-
narias, Castilla y León, Casti-
lla-La Mancha, Navarra, Va-
lencia y Extremadura. 

El plazo para solicitarlas fi-
nalizará el 25 de abril a las
15.00 horas, según ha informa-
do la Delegación del Gobierno
de España en Andalucía.

REDACCIÓN | El presidente de la
Diputación de Huelva, David
Toscano, informó ayer de que
el Servicio de Control de Pla-
gas de la institución provin-
cial está trabajando para ata-
jar la “espectacular” plaga de
mosquitos que se está produ-
ciendo desde el miércoles pa-
sado en la capital y la zona
costera de la provincia y que
se ha dado, según ha explica-
do, por un “cóctel de circuns-
tancias excepcionales” como
son “las intensas lluvias”, se-
guidas de “una ola de calor” y
los “vientos de levante” que
“no suelen darse en Huelva”.

Así lo ha manifestado Tos-
cano a preguntas de los perio-
distas en rueda de prensa, en
la que señaló que “aunque el
agua ha venido muy bien pa-
ra el campo” las zonas de Do-
ñana que se encontraban se-

cas “se han inundado” y, al
no poder actuarse sobre el
Parque Natural por su preser-
vación, esto ha hecho “que
proliferen los mosquitos” allí
y “se hayan desplazado a las
zonas costeras de la provin-
cia”. “El servicio de control de
mosquitos que es un servicio
excepcional, un servicio que
además a nivel nacional es un
referente, está trabajando a
destajo, pero hay zonas don-
de no puede entrar, como es
Doñana”, afirmó Toscano.

El presidente de la Diputa-
ción insistió en que, si a las
lluvias “le unimos el calor y
que normalmente no hay
vientos de levante, todos los
mosquitos de Doñana se han
venido a la costa y a la capi-
tal”, por lo que “tenemos aho-
ra mismo una ola espectacu-
lar, que da miedo”. 

Huelva capital
y la costa sufren
una gran oleada
de mosquitos
CÓCTEL DE RAZONES___Las intensas
lluvias, la ola de calor y los vientos de
levante entre las principales causas

E
l otro día, leyendo
donde se suele leer,
me pareció encontrar-
me entre un grupo de
niños en vísperas de

los Reyes Magos, conscientes
de que el Heraldo Real nos es-
taba ilustrando sobre la alta
gama de juguetes a los que de-
bíamos aspirar ante tantos ru-
mores de que, dando marcha
atrás, las cosas no parecían ser
como desde que teníamos uso
de razón nos prometían algo
así como, a los mayores, el oro
y el moro. A los niños, desde
siempre, se les ha ido enga-

ñando dependiendo de sus
padres, abuelos y tíos y, como
a nosotros nos viene sucedien-
do desde que ni siquiera nos
llegaran a adjudicar una de las
sedes de la Expo-92, que por
obras y méritos nos merecía-
mos, mientras el oro y el moro
se lo daban a quienes, al me-
nos por ser más listos, pudie-
ron convencer al padri-
no/padrinos de turno, y así  al-
canzar esa hegemonía y/o  ri-
queza que desde siempre ha
venido a demostrar que no pa-
samos de ingenuos o tonti-
tos… 

El otro día, un poco centra-
dos ya en el tema, me entero
de que en Sevilla van a tener
una segunda línea de metro
que dará servicio a 30.000 ve-
cinos, algo así como la cuarta
parte de la población de sim-
plemente la Huelva-capital, y
donde aquí tardamos más de
hora y media para ir y venir a
Sevilla. Sí, pero fíjense el con-
traste cuando volviendo atrás,
leo que el intocable Pedro Sán-
chez “no aclara si la alta velo-
cidad llegará antes de lo pre-
visto. Sí, ¡a, ja, ja y mil veces
ja’. Al hilo de titulares sigo le-
yendo que “el anuncio en Se-
villa del presidente del Gobier-
no sobre el enlace ferroviario
en menos de una hora” con
Huelva no concreta qué tipo
de vía -yo sí lo vi claro días an-
tes- ni qué plazos, manejan
para este proyecto”. Bueno, y
hasta me dan ganas de reír
cuando lo de Huelva aparece
varias páginas antes como en

las de Huelva y lo del metro se-
villano entra en bastantes pá-
ginas más adelante…

El otro día -bueno, esto no
es ninguna adivinanza- leo
precisamente en una revista
de economía que “Adif conti-
nua con el proceso de renova-
ción -¿lo sabían al menos los
parlamentaros de Huelva en
las dos cámaras?- de las travie-
sas en diversos tramos (¿) de la
línea de ancho comercial entre
Sevilla y Huelva”. ¡Ozú¡, qué
tranquilidad, bueno, a me-
dias, porque sigo leyendo que
“esta actuación incrementará
la fiabilidad (¿) de la infraes-
tructura y redundará en la me-
jora de la conexión ferroviaria
-habría que puntualizar- entre
ambas ciudades, así como en
las circulaciones de la línea C5
del núcleo de cercanías de Se-
villa. (El pensamiento nos lle-
va a preguntar en qué túnel es-
tamos parados como si de al-
guna de esas frecuentes averí-

as se tratase).
El otro día  pensé que don

Pedro -en Falcón, claro, no po-
dría- se dignaría a venir a
Huelva, siquiera por cortesía,
y quizá porque aquello no se-
ría tan relevante, ya que -sigo
leyendo- “Adif ha adjudicado
dos contratos para la renova-
ción de traviesas en dos tra-
yectos de la línea -la de siem-
pre, claro- por un importe su-
perior a 3 millones de euros.
Los trabajos incluyen -déjense
de tomaduras de pelo en Adif y
Moncloa-  la descarga y posi-
cionado de nuevas traviesas
monobloque -¡¡¡albricias, al-
bricias, albricias!!!-, en susti-
tución de las bibloque, así co-
mo soldaduras y neutraliza-
ción, descarga de balasto y ni-
velación, alineación y perfila-
do dela vía con maquinaria
pesada”.

La verdad es que me gusta-
ría conocer el grado de indig-
nación de esas fuerzas vivas

de Huelva -si es que realmente
existen- para haber pregunta-
do a don Pedro que si al difun-
dir la noticia no han confundi-
do Sevilla con la Huelva-Zafra
y, terminado el ingenuo don
Pedro “no aclara si la alta velo-
cidad llegará antes de lo pre-
visto: de lo contrario ¡a espe-
rar 25 años más” para com-
pensarnos de tantos y tantos
engaños que serían fiables si
vinieran a Huelva y los onu-
benses se echasen a la calle
como aquel 3 de marzo que sí
de algo nos sirvió. Sí, demasia-
das incógnitas y engaños a
cambio de balsas contaminan-
tes y vertederos industriales
que no regalan a quienes
siempre están por encima de
nosotros. ¡Ah! Y a todo esto,
¿se habría atrevido don Pedro
a decir aquí lo que leo en la re-
vista de economía sevillana?
Todo esto, en suma, me re-
cuerda aquellas corralas de
antaño. ¡Ja, ja, ja! Eso.

J. S. Canales

¿Conspiración y engaños
desde el poder?

AL COMPÁS DE HUELVA
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Trasladado al
Ministerio el
informe sobre
el indulto
de Griñán

SEVILLA. EUROPA PRESS | La Au-
diencia de Sevilla ha comple-
tado los expedientes corres-
pondientes a las peticiones
de indulto formalizadas por
el expresidente socialista de
la Junta de Andalucía José
Antonio Griñán y siete ex res-
ponsables más de la Adminis-
tración regional condenados
a penas de cárcel por malver-
sación en el “procedimiento
específico” de financiación
de los expedientes de regula-
ción de empleo (ERE) fraudu-
lentos financiados con fon-
dos autonómicos; trasladan-
do dichos documentos con su
correspondiente informe al
Ministerio de Justicia, que ha
de adoptar una decisión al
respecto. Así lo informó ayer
el Tribunal Superior de Justi-
cia de Andalucía (TSJA).

Después de que la Fiscalía
se opusiese finalmente a es-
tas peticiones de indulto, la
Sección Primera de la Au-
diencia de Sevilla, como órga-
no emisor de la sentencia ori-
ginal del caso, ha dictado una
serie de diligencias de orde-
nación con relación a cada
uno de estos ocho condena-
dos a penas de cárcel, dando
cuenta de que ha “completa-
do” el expediente que en cada
caso le correspondía confec-
cionar sobre las peticiones de
indulto remitiendo estos ex-
pedientes al Ministerio de
Justicia.

AUDIENCIA

Actualidad 51 HM3 EN UNA SEMANA

Los embalses del
Guadalquivir siguen
ganando agua

ANDALUCÍA Los embalses de la cuenca del Guadalquivir han ganado 51
hectómetros cúbicos en una semana a pesar del aumento
de las temperaturas en los últimos días, según los datos de
la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG) re-
cogidos en la web del Ministerio para la Transición Ecoló-
gica y el Reto Demográfico.

SANIDAD Andalucía superó en marzo, el máximo histórico en número de beneficiarios de la dependencia y de prestaciones

Moreno durante la inauguración del nuevo PET-TAC del Hospital Juan Ramón Jiménez de Huelva. EFE

HUELVA. EFE | El presidente de la
Junta de Andalucía, Juanma
Moreno, anunció ayer que el
Plan de Garantía Sanitaria ha
hecho posible que, de diciem-
bre a marzo, haya 5.000 pa-
cientes menos fuera de plazo
esperando una cirugía en la
comunidad autónoma.

Así lo explicó Moreno en
Huelva, donde asistió ayer a la
inauguración del nuevo PET-
TC del hospital Juan Ramón Ji-
ménez, un equipamiento de
alta tecnología que se incorpo-
ra por primera vez en Huelva y
que refuerza las capacidades
asistenciales y de diagnóstico
de este centro gracias a una in-
versión de 3 millones de euros,
cofinanciada con fondos euro-
peos a través del Plan NextGe-
nerationEU y mediante el Plan
INVEAT.

“Lograr reducir las listas de
espera quirúrgicas en 5.000
pacientes no es poco, es mu-
cho”, apuntó Moreno, que
añadió que “hoy día esperan 7
días menos que en diciem-
bre”.

Destacó, además, la
“apuesta” del Gobierno anda-
luz por la sanidad, lo que se re-
fleja en los cerca de 700 millo-
nes que se han invertido desde
2019 en nuevas tecnologías
con las que se han ampliado
los servicios y las posibilida-
des de atención de los usua-

rios en toda Andalucía.
Concretamente, señaló, “se

han renovado o ampliado 265
aparatos tecnológicos, de los
que un centenar han ido a lu-
gares en los que no se disponí-
an de ellos”.

La Tomografía Computari-
zada combinada con Tomo-
grafía por Emisión de Positro-
nes o PET-TC es una prueba
diagnóstica de medicina nu-
clear que combina dos técni-

cas diferentes para proporcio-
nar información detallada so-
bre el cuerpo humano, ofre-
ciendo una visión híbrida del
metabolismo (con la Tomogra-
fía por Emisión de Positrones,
PET) y la anatomía (con la To-
mografía Computarizada, TC).

Este equipamiento mejora-
rá la atención médica del Juan
Ramón Jiménez y evitará el
traslado de pacientes a Sevi-
lla, en su mayoría para prue-

bas exploratorias.
“La sanidad nunca se para,

siempre hay nuevos retos, ob-
jetivos, necesidades y desafío,
por mucho que metemos re-
cursos, hemos duplicado el
presupuesto en sanidad desde
que soy presidente, siempre
tenemos la sensación de ir por
detrás de las necesidades”, re-
conoció.

Por otra parte, añadir que
Andalucía ha superado, a fe-

cha de 31 de marzo, el máximo
histórico tanto en número de
beneficiarios de la dependen-
cia, superando los 287.000, co-
mo en prestaciones, con más
de 423.000, lo que ha permiti-
do reducir en un 65 % la lista
de espera de personas depen-
dientes con derecho a presta-
ción.

El presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno,
dio a conocer ayer estos datos
en Huelva, donde visitó junto
con la consejera de Inclusión
Social, Juventud, Familias e
Igualdad, Loles López, las
obras de reforma de la residen-
cia de mayores La Orden.

Destacó que habido un au-
mento del 35 % de beneficia-
rios y el 52 % de prestaciones,
con un presupuesto récord pa-
ra este año en dependencia de
cerca de 2.000 millones de eu-
ros.

Actualmente, en Andalucía
hay catorce residencias de ti-
tularidad pública que atien-
den a 1.350 personas, aunque
las plazas concertadas van au-
mentando también.

Solo en esta legislatura se
han creado 1.970 plazas para
personas mayores y con disca-
pacidad, a lo que se suman los
168 centros de participación
activa para mayores con casi
medio millón de usuarios, un
19 % más en un año.

La comunidad reduce la espera quirúrgica
en 5.000 pacientes de diciembre a marzo
BALANCE___ El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, asegura que gracias al Plan
de Garantía Sanitaria puesto en marcha “hoy día esperan 7 días menos que en diciembre”
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ORIENTE MEDIO EEUU asegura que Irán quería causar un daño “significativo” a Israel y dejar víctimas con su ataque del pasado sábado

JERUSALÉN/TEHERÁN/WASHINGTON.

EFE | El jefe del Estado Mayor
del Ejército de Israel, Herzi
Halevi, dijo ayer que habrá
una “respuesta” de Israel al
ataque iraní con drones y mi-
siles del sábado, pero no ofre-
ció más detalles.

El medio israelí Haartez,
que cita a fuentes cercanas a
las discusiones, dijo ayer que
el primer ministro, Benjamín
Netanyahu, se inclina por ata-
car militarmente a Irán, pero
que la presión internacional
para evitar una escalada en la
región tendrá un gran peso
sobre la decisión.

“Estamos mirando hacia
delante, considerando nues-
tros pasos, y este lanzamiento
de tantos misiles, misiles de
cruceros y drones hacia el te-
rritorio del Estado de Israel re-
cibirá una respuesta”, dijo
Halevi durante una visita a la
base aérea de Nevatim, en el
sur, que recibió daños leves
durante el ataque.

De momento, las autorida-
des israelíes no han anuncia-
do qué medidas tomarán tras
el ataque iraní, aunque me-
dios locales informan de que
el Gabinete de Guerra, que se
reunió ayer y tiene planeado
reunirse también hoy, quiere
dar una respuesta contunden-
te.

Según el canal 12 de noti-
cias israelí, las autoridades no
quieren poner en marcha una
guerra regional, y su principal
aliado militar, Estados Uni-

fracaso espectacular y ver-
gonzoso era todo por diseño”,
comenzó.

“También he visto que su-
puestamente dieron un aviso
previo para ayudar a Israel a
preparar sus defensas y mini-
mizar daños potenciales. To-
do esto es categóricamente
falso, por utilizar una frase
del presidente: es una tonte-
ría”, añadió.

A continuación, el portavoz
argumentó que el ataque falló
porque Israel -con ayuda de
Estados Unidos, Reino Unido
y la vecina Jordania- logró in-
terceptar casi todos los pro-
yectiles iraníes.

Iraníes celebran el ataque contra Israel en la plaza Palestina de Teherán. EFE/EPA/ABEDIN TAHERKENAREH

El Gobierno
en bloque
condena el
ataque a Israel
MADRID. EFE | El Gobierno en
bloque ha condenado el ata-
que perpetrado por Irán a Is-
rael en medio de las críticas
de Vox y PP, que reprochan
una supuesta tardanza y falta
de concreción en la respues-
ta.

Los populares mantienen
que el jefe del Ejecutivo, Pe-
dro Sánchez, no condenó en
un primer momento el ata-
que del sábado y que lo hizo a
través de la red X horas más
tarde y reprochan que Sumar
tampoco lo hiciera.

El portavoz del PP, Borja
Sémper, pidió ayer al minis-
tro de Exteriores, José Ma-
nuel Albares, que “levante el
teléfono y llame” al líder de
su partido, Alberto Núñez
Feijóo, para informarle de las
posiciones españolas en polí-
tica exterior y de por qué “la
mitad del Gobierno” no ha
condenado el ataque iraní a
Israel.

El Gobierno de coalición
ha tratado de zanjar esas crí-
ticas con una rotunda conde-
na que se extiende también
los atentados de Hamás a Is-
rael de octubre de 2023 y a la
situación en la franja de Ga-
za.

El propio Albares se dirigió
a primera hora de la mañana
al líder del PP, Alberto Núñez
Feijóo, en una entrevista tele-
visiva para afearle que si se
cree que la política exterior
“se hace a golpe de rapidez
de tuit”, está “absolutamente
incapacitado para ser presi-
dente del Gobierno”, mien-
tras que ha negado una su-
puesta tardanza y lo atribuye
a “un bulo”.

El jefe del Estado Mayor de Israel dice que
habrá una “respuesta” al ataque de Irán
TENSIÓN CONTENIDA___ El régimen islámico asegura que su ataque tuvo un objetivo “disuasorio”,
mientras la comunidad internacional trabaja en evitar una escalada del conflicto en la región

El apunte

■ ■ Tras el ataque contra
Israel, Irán ha lanzado una
ofensiva diplomática con
conversaciones con al menos
nueve países- Rusia Catar,
India, Malta, Egipto, Arabia
Saudí, Siria, Turquía y la Unión
Europea- para explicar su
postura. También países
árabes, incluidos los vecinos
de Irán, han multiplicado en
las últimas horas los contactos
entre ellos y con Estados
Unidos y Teherán para evitar
que la violencia salga de
control.

Ofensiva diplomática
de los países árabes

Trump, en el primer juicio
penal a un expresidente

REDACCIÓN. EFE | Donald Trump
se sentó ayer en el banquillo
de los acusados en un juicio
penal por pagos presunta-
mente ilegales a una actriz
porno y se convirtió así en el
primer expresidente de
EEUU sometido a un juicio
penal, pero este no es su
único problema con la justi-
cia.

Trump, que aspira a com-
petir de nuevo por la Casa

Blanca por el Partido Repu-
blicano en las elecciones del
5 de noviembre, tiene más
de una veintena de causas -
civiles y penales- abiertas
ante la justicia, entre ellas
una por el asalto al Capitolio
por una horda de sus segui-
dores en 2021, varias por
presuntas agresiones sexua-
les a mujeres y otra más por
irregularidades en la ges-
tión de sus empresas.

REY DEL CACHOPO Su letrada lo achaca a la desesperación, pero que pretende seguir recurriendo EEUU Por pagos ilegales a una actriz porno

El Rey del Cachopo reconoce en una carta,
por primera vez, el asesinato de Heidi Paz
MADRID. EFE | César Román, co-
nocido como el Rey del Cacho-
po, ha reconocido por primera
vez, en una carta enviada a la
Audiencia Provincial de Ma-
drid, que mató en 2018 a Heidi
Paz, por cuyo homicidio fue
condenado, y asegura que se
arrepiente y pide perdón.

Sin embargo su letrada, Ana
Isabel Peña, ha precisado que
esta carta es de marzo y que se

trató de un “momento de des-
esperación” en el que Román
confesó ser el autor aunque no
lo es, y de hecho van a recurrir
la sentencia condenatoria ante
instancias internacionales.

El Rey del Cachopo envió
una carta manuscrita a la Au-
diencia Provincial en la que re-
conoce ser el autor del crimen,
ya que él siempre había nega-
do que matara a Heidi Paz, tan-

to en el juicio como cuando re-
currió la sentencia que le con-
denó a 15 años de cárcel por el
homicidio. Adelanta que, si así
lo considera la familia de Heidi
Paz, estaría dispuesto a hacer
“una declaración ante el juez y
ante estos familiares para que
puedan descansar de una vez y
conocer todo lo ocurrido”, y
que él quiere “dar por conclui-
do el proceso” y no recurrir la

sentencia impuesta ante ins-
tancias judiciales internacio-
nales. La abogada Ana Isabel
Peña ha precisado a EFE que
Román escribió esa carta en un
momento en el que ella estuvo
enferma y debido a “la deses-
peración” de llevar cinco años
en la cárcel y sin permisos, y
que una vez que hablaron, “de
mutuo acuerdo”, ambos deci-
dieron seguir recurriendo.
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dos, ya ha avisado de que no
apoyará una respuesta mili-
tar.

Irán, por su parte, trata de
contener las posibles conse-
cuencias por su ataque con
misiles contra Israel con men-
sajes diplomáticos y adverten-
cias a Estados Unidos y al Es-
tado judío, mientras la comu-
nidad internacional trabaja
para evitar una escalada del
conflicto en la región.

El Gobierno de Teherán in-
sistió ayer en que no busca au-
mentar la tensión en Oriente
Medio y aseguró que el ataque
contra Israel fue “necesario,
proporcional y dirigido a obje-

tivos militares” para crear “ca-
pacidad de disuasión”.

En una rueda de prensa en
la capital iraní, el portavoz del
Ministerio de Exteriores, Na-
ser Kananí, advirtió de que Te-
herán actuará “más fuerte
que nunca para disuadir y
castigar al agresor por cual-
quier acción ilegal e irracio-
nal”, aunque dejó claro que
su país se adhiere a los princi-
pios de la Carta de las Nacio-
nes Unidas y al derecho inter-
nacional.

Asimismo, Estados Unidos
aseguró ayer que Irán quería
causar un daño “significati-
vo” a Israel y dejar víctimas

con su ataque del pasado sá-
bado llevado a cabo con cen-
tenares de drones y misiles,
en un intento por contradecir
la narrativa de que el ataque
iraní estaba diseñado para
fracasar y no dejar espacio pa-
ra una mayor escalada.

John Kirby, uno de los por-
tavoces de la Casa Blanca, co-
menzó una rueda de prensa
diciendo que quería “corre-
gir” algunas de las informa-
ciones publicadas en las últi-
mas horas sobre el ataque de
Irán.

“He visto informaciones en
el sentido de que los iraníes
pretendían fracasar. Que ese



El Barça, a reconciliarse
al fin con la ‘Champions’

Xavi Hernández, durante la rueda de prensa. EFE/ ALBERTO ESTÉVEZ

BARCELONA. EFE | El Barcelona
tiene hoy (21:00 horas) la
oportunidad de clasificarse
para unas semifinales de la Li-
ga de Campeones cinco años
después y reconciliarse con
una competición maldita en
las últimas temporadas ante
un rival, el París Saint-Ger-
main, que visita el Estadio
Olímpico Lluís Companys con
sed de revancha tras la derro-
ta en la ida (2-3).

Y para ello, Xavi alineará de
nuevo el tridente de centrales
formado por Jules Kounde,
Ronald Araujo y Pau Cubarsí,
con Joao Cancelo como lateral
profundo en la izquierda.

Más dudas tiene en la me-
dular. Sergi Roberto y Andre-
as Christensen, dos jugadores
clave en la resurrección del
Barça, están sancionados, por
lo que Xavi deberá decidir si
apuesta por Pedri, que hace
una semana recibió el alta mé-
dica de su última lesión mus-
cular, o Fermín Suárez.

De salir de inicio el canario,
Ilkay Gündogan, podría si-
tuarse en la parte alta del cua-
drado, su posición favorita,
mientras que si lo hace el an-
daluz el alemán acompañaría
a Frenkie de Jong en la base de
la medular. Apostar por la ma-
gia de Pedri de inicio, que ya
ha dicho que está para ser ti-
tular, o reservarla para la se-
gunda parte, es una de las du-
das que deber resolver el pre-
parador azulgrana.

En la punta de ataque, Ra-

phinha, protagonista en la ida
con dos goles, Robert Lewan-
dowski y Lamine Yamal apun-
tan a mantener la titularidad.
En el banquillo, esperará su
momento Joao Félix, autor del
gol que dio la victoria al Bar-
celona este fin de semana en
Cádiz.

El Barça, que esta tempora-
da ha ganado todos sus parti-
dos de la Champions disputa-
dos en Montjuïc, nunca ha ca-
ído eliminado en una elimina-
toria de la máxima competi-
ción europea después de con-

seguir una victoria en la ida
como visitante.

Enfrente, la derrota del pa-
sado miércoles no entraba en
los planes de nadie en París y
ha dejado a toda la mecánica
del club descolocada. Desde
el entrenador a buena parte
de la plantilla y también Do-
ha, contaban con verse en se-
mifinales y ahora existe el pe-
ligro de sumar un nuevo nau-
fragio europeo, el décimo ter-
cero desde que lucen pabellón
catarí.

Pero azuzados por el volun-

FÚTBOL Liga de Campeones

A TODO O NADA__ Enfrente tendrá a un PSG con sed de revancha ante un
conjunto blaugrana que no conoce la derrota en Montjuïc en la competición
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■ ■ Xavi Hernández, aseguró
ayer que si sus jugadores
afrontan el partido como un
equipo, tendrán “muchas
opciones” de sellar el pase
para las semifinales de la
competición. El técnico
egarense instó a sus
jugadores a “dejarse la piel” y
pidió a los aficionados
azulgranas que ayuden a que
el ambiente se parezca al de
“las noches mágicas del Camp
Nou”. “Estoy muy orgulloso,
eufórico e ilusionado de estar
donde estamos”, precisó en
rueda de prensa.

“Si somos un
equipo, tendremos
muchas opciones”

El apunte

FÚTBOL  Real Federación Española

El TAD abre expediente a la Gestora
MADRID. EFE | El Consejo Supe-
rior de Deportes (CSD) recibió
ayer una resolución del Tribu-
nal Administrativo del Depor-
te (TAD) en la que este órgano
comunica su decisión de inco-
ar expediente sancionador a
todos los miembros de la Co-
misión Gestora de la Real Fe-
deración Española de Fútbol
(RFEF) por una posible infrac-
ción muy grave.

Fuentes del CSD confirma-
ron que sus servicios jurídicos
están analizando el contenido

de la resolución, de 39 pági-
nas, para decidir los siguien-
tes pasos. La decisión del
TAD, adelantada por Iusport,
es consecuencia de la denun-
cia presentada por Miguel Ga-
lán, presidente del Centro Na-
cional de Entrenadores de
Fútbol (CENAFE), contra la
Gestora y su presidente, Pedro
Rocha, por extralimitarse en
sus funciones y tomar decisio-
nes como la renovación del
seleccionador masculino,
Luis de la Fuente. La apertura

del expediente por infracción
muy grave permite a la Comi-
sión Directiva del CSD sus-
pender cautelarmente a Ro-
cha, proclamado de forma
provisional único candidato a
la presidencia de la RFEF.

El mismo día de su procla-
mación, el 12 de abril, la jueza
que investiga posibles contra-
tos irregulares de la RFEF du-
rante los últimos cinco años
cambió la condición del diri-
gente extremeño de testigo a
investigado, durante su decla-

ración en el juzgado de Ins-
trucción número 4 de Majada-
honda.

Miguel Galán solicitó hace
un mes al secretario de Estado
para el Deporte, José Manuel
Rodríguez Uribes, la inhabili-
tación de Rocha y de los
miembros de la Gestora que
este presidió hasta el acuerdo
adoptado el día 3 para convo-
car elecciones el 6 de mayo
Tras ello el CSD envió el pasa-
do 25 de marzo una petición
razonada al TAD.

FÚTBOL  LaLiga EA Sports

El Valencia recupera
la séptima plaza
Osasuna 0
Valencia 1

PAMPLONA | El Valencia sufrió
para sacar una vital victoria
de El Sadar gracias al gol de
Almeida con el que recupera
la séptima plaza en un duelo
en el que Ante Budimir falló
su penalti en el minuto 97 con
un error en el lanzamiento

que impidió a lo suyos obte-
ner un punto.

Osasuna salió buscando la
meta rival con buenas combi-
naciones y con un Moi Gómez
muy participativo que quiso
tomar el mando para dirigir
las acciones de los suyos. Los
de Baraja se mantuvieron fir-
mes ante las acometidas loca-
les, quienes tenían como ob-
jetivo sumar tres puntos para
soñar con la séptima plaza.

REDACCIÓN. EFE | Diego Simeo-
ne, entrenador del Atlético
de Madrid, ratificó ayer su
convicción en sus futbolis-
tas, a los que siente “bien”
a 24 horas del partido de
vuelta de los cuartos de fi-
nal de la Liga de Campeo-
nes en Dortmund, donde
intuye “un buen partido”
de su equipo y “una noche
de Champions de las bue-
nas”.

“A jugar este martes y no
pensar tanto. Los siento
bien a los futbolistas, van a
hacer un buen partido y se-
rá una noche de Cham-
pions de las buenas”, avan-
zó ayer en el escenario del
encuentro, el ardiente Sig-
nal Iduna Park de Dort-
mund, a donde el equipo
aterrizó esta tarde-noche
para quedar concentrado
hasta el partido de este
martes. Hasta entonces, Si-
meone vive las horas pre-
vias “con la ilusión, con el
entusiasmo, con la adrena-
lina, con la ansiedad, con
los nervios, con los miedos,
con la responsabilidad,
con intentar estar lo más
claro posible para hacerle
bien al equipo y, sobre to-
do, transmitiendo” lo que
siente “en estos momentos,
que el equipo está bien”,
según insistió.

“Cualquier futbolista que
está en unos cuartos de fi-
nal en puertas de estar en-
tre los mejores cuatro de
Europa hay una ilusión
enorme. Y muchas cosas no
hay que decir. Simplemen-
te fortalecer la parte men-

tal y jugar como venimos
haciéndolo”, remarcó el téc-
nico, que enfocó a todos los
aspectos posibles que tiene
un encuentro de fútbol co-
mo éste.

“Este martes lo importan-
te es el todo. El que interpre-
te mejor el todo de lo que
pueda pasar en el campo se-
guramente estará en la si-
guiente fase”, enfatizó Si-
meone, cuyo Atlético está
ante la opción de su cuarta
semifinal de la Liga de Cam-
peones: “El club está traba-
jando muy bien. Hemos cre-
cido todos a partir de los re-
sultados importantes que
hemos podido tener en la Li-
ga española y eso nos gene-
ró crecer enormemente den-
tro del mundo futbolístico”.

“Vamos a enfrentar a un
equipo que es muy fuerte en
su casa. Seguramente, em-
pezará con un ritmo alto.
Tenemos que seguir mante-
niendo el nivel de estos últi-
mos partidos. El equipo vie-
ne respondiendo muy bien,
está con confianza, está
bien y va a hacer un buen
partido”, analizó sobre su
rival, al que doblegó en la
ida por 2-1 con un formida-
ble inicio.

“Nos vamos a encontrar
con un equipo que va a salir
fuerte. Tiene gente hábil so-
bre las bandas, con gente en
el medio que viene bien de
segunda línea, trabaja muy
bien la pelota parada y nos-
otros tendremos que llevar
el partido donde creemos
que le podemos hacer da-
ño”, añadió Simeone

Simeone: “Será una
noche de Champions
de las buenas”

DEPORTES |

tarioso Luis Enrique, que co-
noce bien la casa del rival y la
receta de la remontada, acu-
den esperanzados para lograr
el derecho, que consideran
propio de estar entre los cua-
tro mejores del continente.

Para preparar mejor la cita,
han optado por acogerse al
derecho de no disputar este
fin de semana su partido li-
guero, lo que les ha dado seis
días completos para pensar
en el Barça, igual que Xavi tu-
vo un periodo largo para pre-
parar la ida.
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C uando hablamos de periodismo entre los
compañeros y amigos, persistentemente
apelamos a dos conceptos básicos
fundamentales: la veracidad de aquello que se
publica y la imparcialidad implícita en cada

una de las informaciones, siempre desde una perspectiva
honesta y con esa ética que debe regir al profesional en
cualquier materia. Partimos de la premisa de que la
información es poder, pero en las últimas décadas ese
supuesto se ha degradado y se ha utilizado de forma
errónea, o no, disfrazando ese poder, en el que nos
incluían a todos y que implicaba conocimiento, saber,
formación, cultura, etc., por un poder económico más
particular, en el que condicionar a los políticos de turno y
empresas como objetivo primordial y principal para lograr
esos talones firmados. 

Aún recuerdo cuando se hablaba de libertad de
expresión, del derecho de la ciudadanía a recibir
información veraz y, sobre todo, de profesionalidad, de
periodistas forjados bajo los cimientos fundamentales por
los que deben regirse. Hoy, hasta yo escribo una columna
de opinión, que aunque se aleje del verdadero periodismo,
no deja de ser una incursión un tanto confusa que en
cierta manera degrada dicho concepto. Es triste observar
que en este periodismo enlatado, acotado, condicionado y
deshonesto, lo que prima es la influencia, los likes y
comentarios que puedan generar, sin importar las formas,
las intenciones o el contexto en el que se escriba o edite,
rompiendo con ello otro poder, tan importante como los
demás, la credibilidad, esa con la que se han curtido
generaciones enteras, donde la influencia de grandes
periodistas marcaban su estilo, siendo modelos
referenciales de una sociedad casi perdida, en la que “la
princesa de turno” es la que vende. 

León Gross en su libro La muerte del periodismo, más
allá de “la paja”, detalla fielmente esa degradación de la
profesión, ese doble rasero en el que se mueve
actualmente creando realidades paralelas al son que
marcan los tiempos. Irónicamente, la creación del
observatorio antibulos (corramos un estúpido velo) no
deja de ser una muestra más de este nefasto sector, que
vive una de las peores décadas de su historia. Está claro
que se ha manchado esta profesión, y a veces con
calderillas, como exponía hace unos años Carlos L. Báez
en su columna. Camuflarse como portavoces de
determinados intereses y olvidándose del verdadero
periodista requiere de un estomago mayor que su propia
moral, donde alejar el foco o la pluma solo es cuestión de
euros, y ya sabéis que quien se mueve, o no cobra o no sale
en la foto, y en su defecto, solo es cuestión de enfoque, o
de enfocar. ■

Matrícula de deshonor

Veracidad e imparcialidad
Federico Pérez

MADRID. EFE

E l Museo del Prado ha au-
mentado hasta las 89
obras su colección digita-
lizada en alta resolución

(gigapixel) que puede visitarse a
través de internet apreciando has-
ta los más pequeños detalles, se-
gún informó ayer la institución en
un comunicado.

La obra más pequeña digitali-
zada para este proyecto ha sido La
extracción de la piedra de la locu-
ra (48,5 x 34,5 cm), de El Bosco, y
la más grande, Fusilamiento de
Torrijos en las playas de Málaga
(392,5 x 602,5 cm), de Antonio Gis-
bert.

A partir de un proyecto de digi-
talización en gigapixel financiado
con fondos del Plan de Recupera-
ción, Transformación y Resilien-
cia, el Museo del Prado ha añadi-
do 64 obras a las 25 ya digitaliza-
das, explica un comunicado de la
pinacoteca.

El Prado ofrece, de esta forma,
una visita virtual de parte de su
colección que permite apreciar
las obras y su disposición en las
salas. Además ofrece diez recorri-
dos temáticos con una introduc-
ción locutada sobre las obras se-
leccionadas que representan a
dioses del mundo grecorromano,
la muerte, la música o algunas
obras maestras custodiadas por
la institución.

Para cumplir su compromiso de
impulsar el conocimiento y la di-
fusión de las obras, la pinacoteca
ha desarrollado uno de los pro-
yectos más ambiciosos de digita-
lización que un museo ha llevado
a cabo y que permite ofrecer una

El sistema
MapixelROB ha
sido utilizado
para digitalizar
tanto las salas
como las obras
permitiendo
ofrecer una gran
calidad de imagen

gran calidad de imagen, lo que
transmite la sensación de estar in-
merso en el espacio.

Casi 4 millones de archivos que
incluyen más de 26.000 fotografías
tomadas para conseguir las imáge-
nes finales que componen tanto la
visita virtual como los diferentes
recorridos temáticos.

El sistema MapixelROB ha sido
utilizado para digitalizar tanto las
salas como las obras y permite uti-
lizar la mejor combinación de cá-

mara y lente según cada pieza,
ubicación, condiciones de captu-
ra y resolución deseada.

Asimismo, da la posibilidad de
contar con obras de diferentes for-
matos como pinturas, retablos,
pintura mural y esculturas y de
distintos tamaños.

Además, han tenido que adap-
tar la metodología para su forma-
to 3D-Photo utilizado para la digi-
talización de las cinco esculturas
que incluye este proyecto. ■

El Prado a golpe de ratón

Captura de pantalla de uno de los recorridos virtuales. MUSEO DEL PRADO

ARTE Ofrece diez recorridos temáticos con una introducción locutada sobre las obras seleccionadas

VISITA VIRTUAL___El museo aumenta a 89 las obras su colección digitalizada en alta
resolución que puede visitarse por internet apreciando los más pequeños detalles

HORIZONTALES.- 1: País de Oriente Medio. Tostar.- 2:
Persona voluble.- 3: Inquietos y bulliciosos, que no
paran ni sosiegan.- 4: Batracio anuro. Prestamos aten-
ción.- 5: Demostrativo. Al revés, abreviatura trigono-
métrica.- 6: Arrimen unas embarcaciones a otras, o a
tierra. Nota musical.- 7: Guiso de carne. Al revés, apara-
dores.- 8: Corrompida. Se atreva.- 9: Al revés,nota
musical. Al revés, barrunté. Al revés, símbolo químico
del bario.- 10: Al revés, bajel grande de vela (Pl).
Preposición.- 11: Mango. Cuerda gruesa de esparto. (Pl).

VERTICALES.- 1: Toma declaración a una persona en
presencia de otra. Uva seca.- 2: Desastres.- 3: Afectad,
actuad con falta de naturalidad. Símbolo químico del
sodio.- 4: Defecto importante. Avinagrado.- 5: Dios de
los musulmanes. Protagonista de la Ilíada de Homero.-
6: Río italiano. Conducta antijurídica, culpable y puni-
ble.- 7: Gran premio de la canción iberoamericana.
Adjetivo demostrativo (fem). Al revés, símbolo químico
del galio.- 8: Al revés, fluye. Sodio. Oficial del ejército
turco.- 9: Puerto del Líbano. Personaje de la Biblia.- 10:
Persígales sin tregua.- 11: Chacó. Recipiente en que se
sirve la sal en la mesa (Pl).

HORIZONTALES.- 1: Catar. Asar.- 2:
Camaleónico.- 3: Atarantados.- 4: Rana.
Oímos.- 5: Ese. neS.- 6: Atraquen. La.- 7:
Ragú. sajeL.- 8: Podrida. Ose.- 9: aF. ílO. aB.-
10: senoelaG. So.- 11: Asa. Sogas.

VERTICALES.- 1: Carea. Pasa.- 2: Catástrofes.-
3: Amanerad. Na.- 4: Tara. Agrio.- 5: Alá.
Aquiles.- 6: Reno. Dolo.- 7: OTI. Esa. aG.- 8:
anaM. Na. Agá.- 9: Sidón. Job.- 10: Acóseles.-
11: Ros. Saleros.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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